
Ecole Simon Bolivar A 

Conseil d'Ecole du 4.02.2003 
Compte - rendu 

 

Lieu : Cantine  Heure : 19h00-21h00 
Présents - Représentant des Parents d'Elève :  Mmes Bardin, Bigot-Oget, Bouchut-wilson, Decoop, Denaud, Depreux, 
Mouren, Solano, Tribert, MM. Benniou, Democles, Haddag, Pariente, Pasquier. 
Personnel enseignant : Mme Dahan Directrice, Mmes Abeccassis, Bril, Beltrando, Declerq, Deswarte,  Juzeau (PVP 
Musique), Marty, Morez, Primi, Royau, Sagnolle M. Cotinaud, Kajdan. 
Mme Schwob assistante sociale, M. Regulus animateur  
Représentant la Mairie de Paris: Mme Thiebault excusée. 
 
1) Approbation du procès verbal du dernier Conseil d'Ecole 
Le procès-verbal du Conseil d'Ecole du 23.11.2002 est adopté à l'unanimité. 
 
2) Evaluation CE2. 
Résultats en progression par rapport à l'année dernière 67,33 en français (contre 62,3 l'année dernière) et stable en 
mathématiques avec 68,1 (contre 68,2 l'année dernière). Ces résultats positionnent Simon bolivar légèrement au-dessus de 
la moyenne de la circonscription qui est de 65,2 en français et de 65,0 en mathématiques. 
 
3) Soutien des enfants en difficultés (opération "coup de main" en CM2 e t "coup de pouce" en CP 
Depuis janvier, 6 enfants de CP bénéficient de l'opération "coup de pouce" organisée en commun avec l'école B et qui se 
déroule 3 jours par semaine de 16h30 à 17h30. En CM2, 12 enfants sont concernés par l'opération "coup de main" qui se 
déroule également en fin d'après-midi, à raison de 2 heures en mathématiques et 2 heures en français; le travail réalisé porte 
en particulier sur la compréhension des consignes. 10 autres enfants en difficulté scolaire sont pris en charge par l'aide 
éducatrice Mme Tsui. Mme Sagnolle suit également individuellement dans le cadre du réseau d'aide environ une dizaine 
d'enfants.  
 
4) Discipline : sanctions appliquées depuis le dernier Conseil d'Ecole 
Depuis le dernier Conseil d'Ecole 4 exclusions temporaires de la cantine ainsi que 3 exclusions d'une semaine de l'étude ont 
dues être prononcées. L'équipe enseignante constate une dégradation des comportements depuis la rentrée de janvier. 
 
5) Sécurité ; accidents constatés depuis le dernier Conseil d'Ecole. 
Seulement 3 incidents mineurs ont été constatés (dont 2 en EPS). 
 
6) Suivi du projet d'école, compte-rendu du dernier conseil d'enfants 
Le conseil d'enfants, qui se réuni deux fois par trimestre, est toujours pris très au sérieux par les enfants et leurs délégués ; 
les enfants y prennent la parole sans difficulté ; il fait l'objet d'une préparation en commun dans la classe puis d'un compte 
rendu par le délégué. Le dernier numéro du journal de l'école est sorti en décembre avec un nouveau nom  "bonne mine". 
Le dernier conseil d'enfants a donné lieu à une intervention de Mme la Directrice qui a tenu à faire part à l'ensemble des 
enfants de son mécontentement quant au manque de discipline qu'elle a pu constater. 
Un débat s'engage sur les difficultés d'action face au manque de discipline ; la possibilité de responsabiliser les plus grands 
vis à vis des plus petit est évoquée me ne semble pas pertinente aux enseignants. 
 
7) Respect des différences entre enfants 
Des problèmes d'injures racistes et antisémites ont été signalés en fin d'année dernière. A l'interrogation des représentants 
des parents d'élèves sur le besoin éventuel de mettre en place une action spécifique , Mme la Directrice indique que, après 
les mises au point nécessaires, les choses semblent s'être calmées. Une action spécifique risquerait de remetre ses faits sur le 
devant de la scène et de leur donner plus d'importance qu'ils n'en ont eu réellement. Il faut cependant rester vigilant. 
 
8) Sorties et projets en cours 
Différentes sorties sont programmées dans les classes. La classe de M. Cotinaud va prochainement bénéficier d'une "classe 
patrimoine" à Arboussols (64) du 21 mars au 2 avril. 
Mme Juzeau ( PVP Musique) va organiser un concert avec ses élèves de CM1 CM2 (env. 90 enfants) et recherche une salle 
pouvant accueillir les chanteurs et leur famille. Le concert aurait vraisemblablement lieu un samedi matin. Mme Bouchut-
Wilson se chargera d'aider aux démarches pour trouver une salle. 
 



9) Fête de l'école. 
La fête de l'école, organisée sur le même principe que les années précédentes, aura lieu le 21 juin. La participation des 
parents sera cette fois demandée pour tenir une partie des stands de jeu. 
 

en commun avec l'école Simon Bolivar B 
 
10) Rentrée 2003 : prévisions d'effectifs, nombre de classes, modification éventuelle de la sectorisation prévision 
carte scolaire 
Le projet de fermeture de classe sur les écoles Simon Bolivar A+B, qui avait conduit à organiser une réunion commune des 
deux Conseils d'Ecole, n'est finalement pas confirmé. Les deux Conseils  d'Ecole se félicitent de cet abandon qui leur semble 
conforme aux prévisions d'effectifs de chaque école pour la rentrée 2003 (300 en A , 293 en B) ainsi qu'avec les prochaines 
livraisons de logements dans le quartier. Afin de manifester leur volonté de conserver une situation correcte, les deux 
Conseils d'Ecole votent à l'unanimité la motion jointe au présent procès verbal. 
 
11) Travaux 
Une visite d'architecture est prévue le 7 mars. Les représentants des parents d'élève demandent que soit transmise aux 
services concernés leur demande officielle de pouvoir y participer. 
Les travaux suivants sont prévus et/ou seront demandés: 
- insonorisation des plafonds des préaux et des classes - une demande supplémentaire sera faite pour les fenêtres afin de 
prendre en compte le fait, qu'en raison de la taille réduite des cours et surtout de la cantine, les horaires décalés dans les 
deux écoles entraînent des nuisances sonores pour une école lorsque l'autre est en récréation ou en temps de cantine. 
- réfection de la cour 
- réfection du sol du préau de l'école A 
- réfection des toilettes (un lavabo c'est récemment effondré!) 
- il est demandé que soient remplacées d'urgence les canalisations en plomb qui subsistent encore pour l'alimentation en eau 
de dans l'école 
- l'auvent dans la cour de l'école A est prévu pour 2004 
 
12) Cantine : fonctionnement, organisation 
Le fonctionnement s'est amélioré grâce aux différentes solutions mises en place (dont les horaires décalés), grâce aux 
dotations supplémentaires en surveillants attribuées par la DASCO et grâce à toutes les activités mises en places sur le 
temps de midi.  
La situation reste cependant difficile du fait du nombre toujours important d'enfants 230 à 240 par école. 
Un rendez-vous a été demandé (en vain depuis plusieurs mois!) à M. CARLOS DURAN de la Caisse des Ecoles afin 
d'aborder l'organisation du service des cantinières qui pourrait être optimisé pour améliorer le confort des enfants. 
A signaler l'aberration que représentent les chariots de desserte dont la taille ne permet pas aux enfants de déposer leurs 
plateaux dans les étages supérieurs sans "accident". 


